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　　 關於立法會李振宇議員書面質詢的答覆

遵照行政長官指示，經徵詢土地工務運輸局的意見，本人對立法會2021

年12月2日第176/E115/VII/GPAL/2021號公函轉來李振宇議員於2021年11月

26日提出，行政長官辦公室於2021年12月2日收到的書面質詢，答覆如下：

市政署作為渠網的維護部門，持續對全澳各區的渠道進行維護及清疏工

作，並配合工務部門實施渠網改善工程。然而，澳門街道普遍狹窄，工程期

間必須封閉道路，為減低對市民出行及周邊營商環境的影響，難以短時間內

開展多項公共渠網工程。為此，市政署已與工務部門協調，有序開展下水道

工程、泵站建設、臨時截污及沿岸分流污水處理等工程，以提升渠網排放能

力及改善沿岸水質。

工務部門表示，先後完成了“改善氹仔雨水排水系統研究”及“改善澳門

半島排水系統研究”，中長期計劃根據研究內容的分析及建議，提升本澳各

區下水道整體排水能力，改造舊區下水道管網為清污分流系統，並透過增設

泵房、增建大型的蓄水涵管、將山體的雨水分流等措施，避免低窪地區出現

水浸。

參考近年各區水浸情況，市政署已針對水浸常發區域製訂改善計劃，包

括加大排查及清淤工作的頻率，同時提出短、中、長期區域性排水渠網及泵

站建設的改善計劃，透過與工務部門緊密協作，爭取儘快落實各項排水系統

建設工程。
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